



Politeon Int. Stiftung
Seit 1994

Hilfeleistung für Bedürftige Menschen Institutionen und Gemeinden in Ost-Ungarn, Slowakei, Ukraine und Ungarn.

Dank hauptsächlich der Bevölkerung vom Kanton Freiburg und Bern können jährlich viele Hilfssendungen mit kleinen und vielen grossen 40 T. Lastwagen an die Betroffenen einer tragischen politischen Entscheidung 1920 und nach dem zweiten Weltkrieg geholfen werden. Die Menschen der ungarisch stämmigen Bevölkerung in dieser Gegend leiden (verschuldet oder nicht), unter einer Aufteilung ihres Landes. Zweidrittel der Bewohner, zweidrittel des Landes wurde eingegliedert in ein Nachbarland. Ungarn war ein Pufferland wie Polen, die immer noch die besten Freunde der Magyaren sind.

Welche Gedanken und Aktionen der Siegermächte (1920 und 1945) kann einen solchen Fehlentscheid rechtfertigen!

An den Friedensverhandlungen durfte die ungarische Delegation nicht an den betreffenden Entscheidungen teilnehmen!

Es darf von keiner Seite mehr Hass geschürt werden, daher helfen wir auch diesen betroffenen Nationen die gegenseitige Achtung und Toleranz zu fördern. Wir senden unsere Hilfsleistungen, die von den vielen Menschen und Behörden unterstützt werden an die Bedürftigen dieser Nationen.

Wir erhalten auch immer wieder finanzielle Unterstützung aus der Innerschweiz, mit deren Hilfe die grossen Lastwagen finanziert werden können. Geliefert haben wir riesige Mengen Hilfsgüter und Unterstützung für in Not geratene Menschen, so wie Direkthilfe an von Überschwemmungen geschädigte Bürger.

Kleiner prov. Auszug aus dieses Jahr an geleisteter Hilfe:

Lieferung von Schulmöbel aus Köniz/BE. An Erkel Ferenc Schule Budapest
Grosstransport (2) Zeughaus Burgdorf/BE. An Malteserorden Budapest.
Transport von Bettwäsche (2,8 Tonnen)
nach Nyiregyháza, Tokay und Tiszaladány.

Transport div. Güter aus Zeughaus Dübendorf /ZH. nach der Slowakei ins Dorf
Ipolyfödemes.

Grosslastwagen (2) mit verschiedenen Gegenstände für Spitäler. Budapest und
Ost-Ungarn.

Hilfe an Opfer der Überschwemmung in Nord-Ost Ungarn.

Totale Möblierung aus Umbau „Grand Hotel Park“ Gstaad.

Einrichtung aus 2-er Zimmer. Altersheim Bern.

Und noch einige kleinere Lieferungen.

Jede Lieferung muss begutachtet werden, damit wir die Qualität, Menge und
Empfänger bestimmen können. Wie gross muss der Lastwagen bestellt werden
und wen brauchen wir zum Beladen der Güter?

Hauptsächlich haben wir ein Dorf an der Theiss /Fluss ausgewählt, dessen 734
Einwohner mit dem Bürgermeister Benkö Ferenc Agr. Ing. durch diese schwere
und unruhige politische Zeit geführt wird. Die Gemeinde hat keine Industrie.
Die Arbeitslosigkeit ist in der ganzen Gegend erdrückend gross.
Einfach ein ganz normales ungarisches Dorf in einer wunderschönen
Flusslandschaft in der Nachbarschaft von Tokay, dessen Wein weltberühmt ist.
Wenn Sie bei einem Besuch von Budapest kommend durch die „Hortobàgy“
kommen, werden Sie die Theiss mit einer Fähre überqueren, die mit einem
kleinen Benzinmotor an einem Seil gezogen wird. Im Dorf selber, werden Sie
sehr herzlich empfangen. Hier können Sie die Gemeindeverwaltung besichtigen,
die mit besten Büromöbel ausgerüstet ist, die aus Zürich stammen. Die Schule
besitzt ein einfaches Sprachlabor und Schulpulte von Murten. Die ref. Kirche
feiert den Gottesdienst mit Begleitung auf einem Harmonium aus der Schweiz.
Die Arztpraxis ist bestens ausgerüstet aus unseren Lieferungen. Das
Jugendlichen feiern auf Gartenmöbel aus dem Hotel Schiff in Murten. Die gut
ausgerüstete Gemeindegüche kommt aus Spendegelder unserer Freunde und aus
Armeematerial von Burgdorf. Das Dorf wird durch ein Damm geschützt, der
gegenwärtig ständig überwacht und verstärkt werden muss.

Es ist eine wunderschöne Bereicherung unseres Lebens, wenn wir beitragen
können an einer Hoffnung für „so Viele“ , die unschuldig in die Strudel der
Weltgeschichte geraten sind und heute um eine Existenz kämpfen.

Juni 2010

Louis Bischof

Ehrenpräsident